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ETAT DES REALISATION PAR LA CELLULE D’ANIMATION HORTICOLE 

24 avril 2024 
 

I. Composition de la cellule d’animation 
En suite de la réunion du mardi 9 avril, qui a permis de recueillir des éclairages quand au 
fonctionnement et aux attendus de la cellule d’animation, nous avons procédé à des 
modifications de composition de la cellule et d’articulation avec les instances PARSADA 
existantes.  

Ainsi la cellule d’animation est composée actuellement des personnalités suivantes : 
- Fabien ROBERT, pilote de la cellule à titre provisoire en attendant le recrutement d’une 

personne dédiée en plein qui assure le pilotage.  
o Structure de rattachement : ASTREDHOR ; fabien.robert@astredhor.fr 

- Ardavan SOLEYMANI, Expert filière horticole auprès de la Cellule d’animation 
nationale Ecophyto. 

o Structure de rattachement : ASTREDHOR ; ardavan.soleymani@astredhor.fr 
- Agnès LANGLOIS, Membre du Comité scientifique d’orientation Recherche et 

Innovation d’Ecophyto. 
o Structure de rattachement : ASTREDHOR ; agnes.langlois@astredhor.fr 

La cellule d’animation travaille en étroite collaboration avec les membres de la Task force 
horticulture, et plus précisément Hervé SIMON du CGAAER qui en est le pilote. Elle est 
également en lien avec l’animateur de l’UMT FIORIMED et le responsable protection des 
cultures de l’institut ASTREDHOR pour avoir une bonne vue sur les problématiques 

phytosanitaires de la filière.  
 

II. Les priorités retenues 
Suite à la transmission des avis du Comité scientifique et technique sur les deux projets ciblés 
Trans’Thrips et Trans’Herbe pour la filière horticole, le travail de la cellule va consister à 
contacter les porteurs de ces projets pour identifier les aménagements à opérer dans chacun 
des projets en considérant les recommandations de la CST. Des ajouts d’actions seront 
réalisés pour permettre d’avoir des projets ciblés qui couvrent plus d’axe que ceux identifiés 
dans les lettres d’intentions mais dans la limite de subvention possible (4 M€) pour ce type de 
projet. Un choix dans les actions à ajouter sera à faire pour garder une cohérence de 
réalisation et de pilotage de ces projets. 
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De son côté, la cellule d’animation avait réalisé un travail d’analyse des projets qui sont dans 
le thème de chacun des projets ciblés et donc dans le thème des plans d’actions auxquels 
répondent ces projets. Deux réunions ont été tenue et ont permis l’analyse des lettres 
d’intention déposés (extranet RESANA). Les ajouts aux projets ciblés horticole se feront à 
partir de ces projets identifiés : 
 
Lettres d’intention en lien avec le plan 
‘’Adventices’’ horticole 

Acronyme Filière Porteur 

COALA F&L CTIFL 

Gé en Vert F&L ARELPAL 

ATEPO Horti Astredhor 

MOUCHON Horti Astredhor 

ALT'HERBE Horti Astredhor 

ROB'HERBE Horti Astredhor 

RECONCEPT Horti Astredhor 

TRANS'HERBE Horti Astredhor 

HERB'OUST Horti CDHRC 

ADHEMAR PPAM Iteipmai 

 
 
 
 
 

Lettres d’intention en lien avec le plan 
‘’Thrips’’ horticole 

ALTO'THRIPS Horti Cate 

ROTRIP Horti IRHS 

AMERICC Horti Astredhor 

TRANS'THRIPS  Horti Astredhor 

THRIPSCONTROL Horti Cirad 

OLMECAT Horti Astredhor 

RéNaThrips Horti Astredhor 

PARSITROP Antilles 
et La Réunion 

OM IT2 

CapTrap® & metIS® 
étendus 

 CAP 2020 

ARDECO  iEES INRAE 

THRIPSCONTROL Horti Cirad 

EVASOL  Evolutiv Agronomy 

 
 

 
Des contacts ont été établis avec les porteurs des lettres d’intention ROTRIP (Laurence 
HYBRAN-Saint OYAN et Fabrice FOUCHER de l’équipe GDO de l’IRHS d’Angers), 
THRIPSCONTROL (Enric FARGO du Cirad), Gé en Vert (Brigitte PELLETIER, CCDM), 
PARSITROP (Marcus HERY IT2 et Toulassi NURBEL, ARMEFLHOR). Les porteurs de projet 
de l’institut ASTREDHOR ont été réunis une première fois pour identifier les possibilités 
d’associations avec les autres projets.  
A noter toutefois, que les réassociations pour les projets ciblés et l’écriture de ces derniers a 
commencé avant que les avis pour les autres projets n’aient été envoyés aux autres porteurs 
de lettre d’intention. Ainsi, le projet Trans’Thrips est bien avancé et sera déposé 
vraisemblablement courant mai. 
 
 

III. Programme de travail détaillé de la cellule d'ici à la fin juin 
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Récemment, l’animateur de la cellule a participé au séminaire Adventices organisé les 18 et 
19 avril dernier par l’Inrae pour permettre d’identifier des thèmes de travail pour un projet 
transversal. Ce séminaire très riche d’échanges entre chercheurs académiques et les 
chercheurs des instituts techniques agricoles n’a en revanche pas abordé l’articulation entre 
les différentes parties prenantes de la recherche dans un tel projet transversal, ni la possibilité 
d’intégration des actions prédéfinies dans les lettres d’intentions déposées à la première vague 
de l’AMI PARSADA.  
 
Les perspectives de travail d’ici fin juin sont focalisées avant tout sur le développement des 
projets ciblés, avec la poursuite du travail de contact des porteurs de lettres d’intentions 
d’autres actions en lien avec les projets ciblés pour répondre aux recommandations du CST, 
mais. L’association dans un grand projet qui couvrira tous les axes ne pourra toutefois pas se 
faire du fait de la limite de subvention possible pour les projets ciblés et également aussi pas 
cohérence scientifique.  
Un autre travail sera engagé, celui de l’association des actions des lettres d’intentions déposés 
pour l’appel à projet FranceAgriMer dans un objectif d’atteindre des projets de taille critique 
suffisante pour limiter les coups de coordination par projet et permettre des réponses 
holistiques aux problématiques adventices et thrips qui ont été identifiées par les Task Force. 

Les avis de la CST sur ces projets sera important pour pouvoir mener ce travail de 
construction avec les parties prenantes déclarées, ne serait-ce que pour connaître 
quels projets sont partiels, relèvent d’offres de service et d’innovation, voire évalués 
non pertinents ! 
 
Des échanges continus avec les porteurs de projets auront ensuite lieu tout au long de 
l’écriture des projets pour veiller à la bonne intégration des actions qui auront été associées 
aux projets fédérateurs. 
 

 
 
 

IV. Thèmes des plans d'action qui seront travaillés dans l'optique du lancement 
de la 2ème vague du PARSADA. 

Pour la 2ème vague, la problématique des piqueurs suceurs a été identifié. Le diagnostic des 
attentes et des solutions attendues sera à engager rapidement avec la Task Force pour 
permettre ensuite la construction du plan d’actions. Ce thème a déjà été présenté par d’autres 
filières pour la 1ère vague, il s’agira de prendre en compte les actions qui ont été identifiées 
pour permettre des synergies, éviter de refaire ce qui sera engagé et trouver de réelles 
complémentarités.  

Ce thème est d’importance pour le secteur horticole, car ces ravageurs ré-émergent à la faveur 
de la suppression des substances actives, et les usages sont réellement menacés par la 
disparition de molécules qui en permettent le contrôle aujourd’hui. 


